
Decisão da maioria da Câmara

ameaça o futuro político do ex-

prefeito. Zezé (foto) porém diz que

esta votação foi ilegal.    Página 4

Fim da linha?

Câmara
reprova gestão
de Zezé

REFLEXOS DA CRISE

Com o sucesso da procura por

imunização, a Saúde de Angra

ampliou para os maiores de 65 anos,

o acesso à vacina.    Página 5

Vacina Sim!

Angra amplia
a vacinação
para os idosos

ENEL NA MIRA DA POPULAÇÃO DE PARATY Página 2

Decretação de recesso sanitário não afasta

o risco de colapso no atendimento a doentes

da Covid no Sul do Estado.    Página 3

SOB RISCO

DE COLAPSO

ALERTA VERMELHO

Cresceu entre os brasileiros o medo de perder o emprego.

     Pesquisa da Federação do Comércio apenas com

entrevistados do Rio de Janeiro, mostrou que 62% deles temem

ficar desempregados. Este é só mais um dos reflexos da

pandemia e da pouca atividade econômica no país.   Página 3

O primeiro projeto de lei de iniciativa do vereador

 Lucas Cordeiro (DEM) (foto), em Paraty, acaba

de ser aprovado. Ele prevê a criação de um curso de

pré-vestibular social gratuito na cidade.     Página 3

Reforço para os estudantes jovens

Paraty poderá ter
pré-vestibular público

Com informações levantadas por

meio do Disque-Denúncia,

policiais militares apreenderam fuzil

do traficante ‘Bicheiro’. Ele continua

sendo procurado.   Página 7

Após denúncia

PM apreende
fuzil em
Mambucaba

62% TÊM MEDO DE
PERDER O EMPREGO
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Ordenamento do turismo

Mangaratiba reclama
e Angra tenta retomar
dianteira em projeto

Após queixa pública do prefeito de Man-

       garatiba, Alan Bombeiro (Progressistas)

sobre a gestão dos cais de Jacareí  e Abraão,

a prefeitura de Angra convocou reunião para

tentar retomar as ações de ordenamento

do turismo na Costa Verde.   Página 8 PREFEITO de Angra (E) convocou reunião durante recesso

SUL do Estado e Costa
Verde estão sob bandeira
de risco vermelha
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2024 já De olho na segurança em Angra

Vereadores de Paraty encaminham
queixas da população contra Enel

‘O prefeito está deixando a desejar’.
Do prefeito de Mangaratiba, Alan Bombeiro, sobre Fernando Jordão

Esclarecimento

O secretário de Coordenação de Sistemas do gabinete
de Segurança da Presidência da República, Carlos André
Coronha (foto), esteve em Angra dos Reis na terça-feira,
23, para participar de reunião do Comitê de Resposta à Si-
tuação de Emergência Nuclear. Aproveitou a visita para en-
contro com o prefeito de Angra, Fernando Jordão (MDB).

Representantes da secretaria municipal de Segurança, da
Polícia Militar e da Marinha acompanharam a conversa onde
Jordão expôs bons resultados obtidos contra a violência e
falou das parcerias estadual e federal na área.

— Angra endureceu o combate ao crime e conseguiu re-
duzir os índices de criminalidade. A instalação dos postos de
policiamento, a nova delegacia da Polícia Rodoviária e a che-
gada de novas viaturas e radiotransmissores trouxeram mais
segurança para os moradores, principalmente nas vias de
acesso à cidade — defendeu Fernando Jordão.

Ministro do Turismo
defende potencial de

Angra para o setor

Para o ministério do Tu-
rismo, Angra dos Reis
é a ‘menina dos olhos’

do governo federal. Pelo me-
nos na opinião do atual minis-
tro Gilson Machado Neto, que
encheu a cidade de elogios em
audiência virtual na terça-fei-
ra, 23, a pedido da deputada
federal Clarissa Garotinho
(Pros/RJ). A reunião foi para
discutir projetos de desenvol-
vimento turístico para municí-
pios do Estado.

— O Estado tem vocação
para ser o maior portal de tu-
rismo da América Latina. Veja
Angra: ela é melhor (do que o
Caribe) não apenas pelo que
tem, mas também pelo que não
tem. Não tem maremoto, não
tem terremoto, não tem fura-
cão, nem excesso de sargaço,
como acontece no Caribe por
alguns meses do ano (…). In-
felizmente a gente ainda vê o
turismo como patinho feio —
disse Gilson Machado Neto,
segundo relato feito pela de-
putada ao Tribuna Livre.

A audiência foi provocada

por Clarissa na tentativa de
aproximar os municípios do
Ministério. A deputada apro-
veitou para agradecer pela es-
colha da cidade do Rio como
a sede da Embratur na região
Sudeste.

— Acho que o ministro é
uma pessoa que entende mui-
to do riscado. Trabalho com
questões relacionadas a turis-
mo faz muito tempo, e é bom
ver que ele entende a necessi-
dade de aproveitar os poten-
ciais turísticos de cada região.
Os elogios a Angra são mais
do que merecidos. E temos
outros municípios com gran-
des possibilidades ainda não
exploradas minimamente. Meu
gabinete está à disposição para
buscar projetos, parcerias e
recursos — disse Clarissa
Garotinho, que foi responsá-
vel, quando vereadora do Rio,
pela revisão do Plano Diretor
de Turismo da capital.

Angra dos Reis é um dos
65 municípios indutores do tu-
rismo no país. Ao lado de Pa-
raty e Búzios.

Elogio foi feito em evento promovido
pela deputada Clarissa Garotinho

DIVULGAÇÃO

AUDIÊNCIA tratou de investimentos no Estado do Rio

A possível perda dos
direitos políticos do ex-pre-
feito Zezé, em Paraty, deu
início às especulações so-
bre o seu ‘sucessor’ no
campo da oposição para
2024. Tá longe, é verdade,
mas na bolsa de apostas
desponta com preferência o
nome do vereador Rodri-
go Penha (Pros), seu ex-
assessor na prefeitura.

A propósito de nota pu-
licada nesta coluna dando
conta de que poderia haver
indisponibilidade de recur-
sos para pagamento de pes-
soal da prefeitura em An-
gra, recebemos nota de que
os recursos oriundos de
eventual venda (alienação)
de áreas públicas não po-
dem ser usados para paga-
mento de pessoal. A Câma-
ra já autorizou a operação.

SANICA quer ação da Enel

Moradores de várias
comunidades de
Paraty se queixa-

ram nas últimas semanas do
serviço prestado pela distri-
buidora de energia Enel. As
quedas no abastecimento e a
demora nos reparos emergen-
ciais são as maiores queixas.
O caso foi parar na Câmara
Municipal e recebeu atenção
dos vereadores.

O atual presidente da
Casa, vereador Sanica
(MDB), foi um dos que se in-
comodou com os pleitos das
comunidades do Pouso da
Cajaíba, Mamanguá, Itaoca,

Calhaus e Praia da Cajaíba,
entre outras, pedindo atenção
da empresa. A Câmara apro-
vou requerimento de informa-

ções sugerido por Sanica pedin-
do informações e providências.
O vereador também questionou
por que cabos de alta tensão
estão ao alcance da população
no caminho de acesso à comu-
nidade Currupira.

Outro parlamentar que de-
cidiu levar o pleito da popula-
ção adiante foi o vereador Lu-
cas Cordeiro (DEM). Acompa-
nhado de Sanica e da vereado-
ra Flora (PT), eles levaram a
queixa diretamente ao Ministé-
rio de Minas e Energia, em Bra-
sília, e à Agência Nacional de
Energia Elétrica, que deveria fis-
calizar o serviço.



Apesar de recesso sanitário, unidades de internação das maiores cidades têm ocupação alta

Covid-19: Sul Fluminense entra em alerta
para risco de colapso no sistema de saúde
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Unidades de
atendimento da

região seguem com
ocupação média

acima de 70% nas
maiores cidades

Pesquisa da Fecomércio mostra queda na
confiança do consumidor fluminense

Medo do desemprego
já atinge 62% da

população do Estado

Klauber Valente

Coronavírus3
CUIDADOS DE PREVENÇÃO — As medidas de isolamento social visam evitar a propagação do
novo coronavírus e da Covid-19. Por isso eventos e aglomerações estão proibidas. Evite as multidões.
Se tiver necessidade de sair ou tiver contato com muitas pessoas, faça higienização imediatamente após. Tribuna Livre - De 30/3 a 12/4/21

Os índices de confiança do consumidor na econo-
 mia brasileira nos próximos três meses continuam
em queda no mês de março. De acordo com uma

pesquisa realizada pelo Instituto Fecomércio de Pesqui-
sas e Análises (IFec RJ), apenas 17,6% dos consumido-
res entrevistados se mostraram confiantes, índice inferior
ao constatado em fevereiro (29,3%).

O indicador referente aos que estão pessimistas tam-
bém subiu, de 24,5% para 29,3%, assim como os muito
pessimistas: de 18,8% para 29,8%. O percentual de con-
sumidores que acredita que a economia não sofrerá alte-
rações diminuiu de 21% para 17%. Os muito confiantes
continuam somando 6,4% do percentual de entrevistados.

Em relação ao emprego, 62,1% dos consumidores flu-
minenses estão com muito medo de perder suas ocupa-
ções, esse é o maior percentual já registrado pelo levanta-
mento. Em fevereiro, essa porcentagem era de 49,3% e
janeiro (43,3%). Os que estão com pouco receio de per-
der o emprego representam 13%. Apenas 24,9% dos en-
trevistados estão confiantes e não estão com medo. 29%
dos entrevistados estão muito pessimistas sobre a econo-
mia do Rio de Janeiro até junho/21.

Câmara aprova projeto que cria
vestibular social em Paraty

Por iniciativa do vereador
Lucas Cordeiro  (DEM),

        a cidade de Paraty po-
derá ter, em breve, uma inicia-
tiva pública e gratuita de pré-
vestibular social, nos mesmos
moldes de que se costuma ter
notícia por iniciativas voluntá-
rias. Segundo Lucas, a ideia de
apresentar o projeto de lei sur-
giu após sua passagem pela
Coordenadoria municipal de
Juventude até 2020.

— A gente recebia lá na
coordenadoria muitos jovens
recém saídos do ensino médio
desesperançados de conseguir
vaga em faculdades. É com-
preensível já que a maioria das
vagas em universidades públi-
cas vai para quem pode se
preparar melhor para o vesti-
bular, muitos em cursos pre-
paratórios que são pagos —
afirma o vereador.

Apesar de a iniciativa criar
despesas para o município,
Lucas acredita que o projeto
de Lei, que acaba de ser apro-
vado pela Câmara, será san-
cionado pelo prefeito Luciano
Vidal (MDB). Ele disse ja ter
conversado sobre a ideia com
a secretária municipal de Edu-
cação, Gabriela Gibrail.

— Nosso projeto foi feito
após consulta à secretaria de

Educação. É perfei-
tamente possível
que a prefeitura faça
esta implantação
com recursos do
município — acredi-
ta Lucas, que exer-
ce seu primeiro
mandato na Casa.

Pelo  projeto do
jovem parlamentar,
caberá à prefeitura
disponibilizar pro-

fessores, espaço físico para as
aulas e coordenar os acessos.
A duração do curso deverá ser
de maio a novembro, exata-
mente o período que antece-
de o Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem), seletiva
para as faculdades. Pelo me-
nos quatro disciplinas serão
lecionadas, inclusive matemá-
tica, ciências humanas e soci-
ais e linguagem.

LUCAS está no primeiro mandato

Implantação de curso gratuito depende de aval do prefeito
REPRODUÇÃO

A decretação de reces-
so sanitário por 10
dias e a suspensão de

algumas poucas atividades
presenciais neste período, ain-
da não afastaram o risco de
colapso nos sistemas de aten-
dimento em saúde das princi-
pais cidades do Sul Fluminen-
se. Municípios como Angra
dos Reis e Volta Redonda con-
vivem há mais de duas sema-
nas com ocupação de leitos
acima de 70% no pior momen-
to da pandemia de coronaví-
rus no Brasil.

Na segunda-feira, 29, cer-
ca de mil pessoas estavam à
espera de um leito em todo o

Estado. Apenas a região ser-
rana está com risco modera-
do de contágio. Costa Verde
e Sul Fluminense já estão em
bandeira vermelha. O gover-
no do Estado, no entanto, não
admite colapso.

— O secretário de Saúde
está dizendo que não há co-
lapso. Já diminuímos de 92%
para 87% a taxa de ocupação,
estamos trabalhando — ga-
rantiu o governador em exer-
cício, Cláudio Castro (PSC).

A cidade com maior núme-
ro de leitos para Covid-19 na
região é Volta Redonda. São
249 leitos de enfermaria (113)
e UTI. Há uma semana, 89%
dos leitos de UTI estavam ocu-
pados.

Na segunda-feira, 29,  pre-
feito Neto (DEM) reuniu as
principais lideranças das redes
pública e privada de saúde
para alinhar estratégias con-
juntas contra a doença e des-
tacou a chance de alugar lei-
tos na rede privada, caso seja
necessário. Ele pediu que os
hospitais particulares ajudem a
prefeitura a abrir mais leitos.

Em Angra dos Reis tam-
bém, as estatísticas não dão

trégua. Na sexta-feira, 26, o
índice de ocupação dos leitos
estava em 76%, com 51 pes-
soas internadas. No domingo,
28, o número de internados
subira para 56 pessoas, com
82% de ocupação. No princi-
pal hospital particular da cida-

de, a ocupação superou 100%
e foi necessário abrir dois lei-
tos extras, já ocupados. No
Hospital de Praia Brava, a lo-
tação foi esgotada. Houve uma
morte por dia no fim de sema-
na e agora são 364 óbitos con-
firmados e seis suspeitos.

MAPA DE RISCO DO ESTADO (26/3)

Fonte: Secretaria de Estado de Saúde/RJ



Câmara de Paraty reprova contas de Zezé
Ex-prefeito, que já tinha condenações no TCE/RJ, pode enfrentar dificuldades eleitorais

A Fundação Eletronu-
clear de Assistência
Médica (Feam), en-

tidade ligada à Eletronuclear
que administra o Hospital de
Praia Brava (HPB), em Angra,
tornou público na semana pas-
sada, a implantação do seu
Núcleo de Segurança do Pa-
ciente (NSP), espécie de ‘ou-
vidoria’ ampliada a respeito
dos seus serviços médicos. O
grupo é composto por mem-
bros da diretoria, da enferma-
gem, da Comissão de Contro-
le de Infecção Hospitalar
(CCIH), além da farmácia
hospitalar.

De acordo com a comuni-
cação da entidade, o novo
NSP pretende prevenir a ocor-

rência de incidentes adversos
relacionados à assistência aos
pacientes e também aos pro-
fissionais da instituição. A Fun-
dação, no entanto, não deta-
lhou que ‘incidentes’ seriam
esses.

Com a implantação do pla-
no, a direção do hospital pre-
tende-se incentivar a notifica-
ção de queixas técnicas no âm-
bito do HPB. Com isso, será
possível identificar os riscos
eventuais assistenciais associ-
ados aos processos de traba-
lho e promover uma gestão dos
desafios identificados. A partir
das experiências analisadas,
melhorias poderão ser imple-
mentadas, diz a entidade.

De acordo com o diretor-

superintendente da Feam, Wal-
dyr Laguna, os protocolos que
serão definidos facilitarão a
verificação de falhas nos pro-
cessos.

— Isso vai repercutir em
maior segurança para os paci-
entes e para a instituição —
garante ele.

Já o diretor-técnico da
Feam, Adilson Bernardo, diz
que o Núcleo de Segurança vai
permitir eventuais correções de
rumo na rotina de trabalho do
hospital.

— Já no primeiro relatório
que recebemos, já contempla-
mos iniciativas tomadas. Nós
estamos tendo sucesso naqui-
lo que estamos buscando —
destaca Adilson.

Hospital de Praia Brava implanta
atenção extra para pacientes

Serviço será alimentado também por funcionários da unidade
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Os nove vereadores de
 Paraty retomaram e
desta vez concluíram

a votação que envolve as con-
tas de gestão do período de
governo do ex-prefeito Zezé
Porto (2005/12). Por sete vo-
tos contra, um a favor e uma
ausência, a Casa decidiu re-
provar os contratos analisa-
dos. Com isso, caso tente no-
vamente candidatar-se a car-
go eletivo, Zezé pode ter difi-
culdades de registrar seu nome
na Justiça Eleitoral com base
na lei da ‘Ficha Limpa’. O ex-
prefeito, porém, considera a
votação ilegal.

— É um ato totalmente ile-
gal e arbitrário. O atual grupo
político que está no governo da
cidade vive tentando me pre-
judicar politicamente. Este é
só mais um ato de denuncia-
ção. Inclusive com promessa
de cargos na prefeitura após
esta votação — afirmou o ex-
prefeito Zezé em mensagem ao
Tribuna Livre.

Zezé foi candidato a pre-
feito nas últimas três eleições,
incluindo a disputa extempo-
rânea em 2019. Ele foi derro-
tado em todas elas por dife-
rença pequena, inferior a 40
votos. Mesmo assim é consi-
derado o adversário mais for-
te do grupo que comanda a
cidade desde 2013. No ano
passado, a Câmara já havia
tentado votar as contas de ges-

tão de Zezé mas não houve
quórum. Desta vez apenas um
vereador não compareceu:
Lulu (PTB). A favor de Zezé
apenas o voto de outro aliado
seu, o vereador Rodrigo Pe-
nha (Pros). O Supremo Tribu-
na Federal (STF) já reconhe-
ceu a validade dos Legislati-
vos municipais e estaduais em
votar contas relacionadas a
contratos de gestão de prefei-
tos e gestores do Executivo.
Esta votação tem o condão de
gerar inelegibilidade sim, em
alguns casos.

O ex-prefeito Zezé já ha-
via sido incluído na lista de ex-
gestores com restrições no Tri-
bunal de Contas do Estado
(TCE/RJ) em 2020, a chama-
da ‘lista suja’, o que acabou
gerando divergências na Câ-
mara e no clima político da ci-
dade na ocasião.

O atual presidente da Câ-
mara, vereador Sanica
(MDB), disse no ano passado
que a Casa tem como prerro-
gativa de função, a análise de
contratos desta natureza. Ain-
da há outros contratos seme-
lhante em discussão.

— Vereador existe para fis-
calizar os atos do Executivo,
em primeiro lugar. Sabendo
que o próprio Tribunal de Con-
tas julgou estes contratos como
irregulares, com indícios de
superfaturamento, a Câmara
de Paraty deve se pronunciar.
É nossa obrigação — defen-
deu Sanica em 2020.

Klauber Valente Saúde de Paraty alerta
sobre doença animal

O setor de Vigilância
 Ambiental da prefei-

tura de Paraty emitiu alerta
público sobre a ocorrência
de esporotricose em ani-
mais domésticos, especial-
mente gatos e cães. A do-
ença pode levar à morte e
ser passada a humanos.

A orientação da secretaria
de Saúde é que caso o animal
apresente sinais da doença,
leve imediatamente ao veteri-
nário. A prefeitura tem um ve-
terinário disponível que pode-
rá orientar sobre como tratar
o animal gratuitamente.

Se não tiver condições de

ir presencialmente ao local,
o cuidador pode agendar a
visita do veterinário à resi-
dência pelo telefone (24)
3371-3052, das 9h às 17h.

A esposrotricose é uma
espécie de micose artificial,
causada por um fungo que
se manifesta geralmente na
pele e que pode contaminar
o ser humano. Há registro de
casos na cidade e por isso o
alerta sanitário.
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CUIDADOS DE PREVENÇÃO — Objetos de uso regular como controles-remoto e telefones celulares
também podem reter o vírus por um determinado período de tempo. Por isso é preciso estender os cuidados
de higiene também para estes equipamentos. A higienização deve ser feita preferencialmente com álcool 70.

Prefeitura voltou atrás em fechamento de marinas e manteve comércio e igrejas abertos

Confusões e desinformação marcam o
primeiro fim de semana de recesso

Angra amplia vacinação
para idosos acima de 65

O primeiro final de se-
 mana de recesso sa-
nitário em Angra foi

marcado por confusões, des-
cumprimento de normas, de-
bate sobre praias, briga entre
autoridades e um pedido de
demissão no alto escalão do
setor de turismo.

Na sexta-feira, 26, um dia
após a decretação das normas
extensas e confusas da prefei-
tura de Angra houve margem
a muitas interpretações. O co-
mércio foi autorizado a funci-
onar, assim como as igrejas. A
operação do setor de turismo
foi prejudicada e houve quei-
xas. Tanto que o próprio pre-
feito angrense, Fernando Jor-
dão (MDB), teve de enviar
ofício às marinas recuando na
proibição de circulação de
embarcações, desde que ale-
gada ‘emergência’. O recuo
soou como sinal verde para o
descumprimentos de normas.

No sábado, 27, o vídeo de

uma lancha embarcando pes-
soas acima do limite de pas-
sageiros do decreto circulou
por grupos de mensagens. A
embarcação pertence a uma
empresa ligada ao então dire-
tor-executivo da Fundação de
Turismo (TurisAngra), Ulisses
Covas. Horas depois da divul-
gação, a gestora da empresa
admitiu a falha na operação.

— Tivemos um problema
mecânico em uma das nossas
embarcações. Para evitar
atrasos e gerar insatisfações de
nossos clientes, embarcamos
temporariamente três passa-
geiros excedentes, em uma das
nossas lanchas. Imediatamen-
te deslocamos outra embarca-
ção de nossa frota para fazer
a divisão correta dos passagei-
ros — esclareceu a empresa,
atestando que a operação te-
ria sido temporária.

No mesmo dia, no entan-
to, Ulisses decidiu divulgar uma
carta de pedido de demissão
em suas redes sociais. Ele ha-
via sido nomeado em janeiro

pelo prefeito Fernando Jor-
dão, a quem agradeceu pela
oportunidade de prestar ser-
viço ao município.

— Após a triste repercus-
são do ocorrido hoje, não me
sinto mais confortável em per-
manecer no governo (…).
Deixo a TurisAngra de cabe-
ça erguida e com a consciên-
cia limpa de que fui fiel às ne-
cessidades do município —
escreveu Ulisses.

Também houve um bate-
boca virtual entre autoridades
de Angra e Mangaratiba a res-
peito do uso do cais de Con-
ceição de Jacareí (foto). O
atual secretário de Turismo da
cidade, DJ Marlboro, acusou
a prefeitura angrense de des-

cumprir um acordo que, se-
gundo ele, permitiria o em-
barque de passageiros em
direção à Ilha Grande. A
prefeitura proibiu esta ope-
ração. Para Marlboro, Fer-
nando Jordão teria acena-
do com a liberação do cais.

— O prefeito de Angra
dos Reis tinha nos dado a

palavra de que as embarcações
poderiam desembarcar, o que
não aconteceu — escreveu Marl-
boro, que tem apoio do prefeito
da cidade, Alan Bombeiro (Pro-
gressistas).

Você confere mais notícias e

atualizações sobre a pandemia

no nosso site. Acesse lá em

tribunalivrejornal.com.br
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Após vídeo
mostrando lancha

com excesso de
passageiros,

diretor da
TurisAngra pediu

demissão

Klauber Valente

A prefeitura de Angra dos Reis ampliou esta semana a
 base de pessoas que podem receber a primeira dose

da imunização contra a Covid-19 na cidade. A partir da
quarta-feira, 31, o público-alvo foi ampliado para pessoas
com 65 anos ou mais. O município atribui o avanço ao su-
cesso das etapas anteriores de imunização.

Os idosos nesta faixa etária podem comparecer na quarta,
31 e quinta-feira, 1º, das 9h às 16h, a um dos postos de
vacinação do município, apresentando apenas RG, CPF e
um comprovante de residência em seu nome.

Pelo menos 13 unidades estarão de portas abertas para
quem for à pé, incluindo a Clínica da Família Centro, o CEM
Japuíba, e os ESF’s Nova Angra 2, Belém, Camorim, Ja-
cuecanga, Parque Mambucaba 4 e Abraão, além de vaci-
nação volante em praias da Ilha Grande.



6 Cotidiano
SANITIZAÇÃO — Projeto de lei aprovado pelo vereador Walmir Vítor (PT) em Volta Redonda, pretende que ambientes
fechados de acesso e circulação, climatizados ou não, e os de tratamento de saúde na cidade sejam obrigados a implanta-
rem processo de sanitização regular. A medida não é prevista na legislação e segue para sanção do prefeito Neto (DEM). Tribuna Livre - De 30/3 a 12/4/21

ITENS PARA VENDA
EMPREGOS

VENDO TERRENO comercial 200 m²
no Cond. urbanístico Mambucaba
Residence. Lote projeção 2, edificação
existente c fundação, alvenaria e laje.
Rua Carlos Drumond de Andrade, ao lado
do Cond. dos Alemães. R$ 300 Mil.
WhatsApp: 24.99819-2122.

APLICATIVO MATA-FOME —
Anuncie no aplicativo ‘MataFome’
grátis até dezembro de 2020. Envie
dados de nome do proprietario / CPF ou
CNPJ / Número do celular  / E-mail /
Logotipo /Link do cardápio online /

Acesse www.matafomedeliver.com.br .
Se ainda não tem um cardápio online
recomendamos as empresas parceiras:
clickdeliver.com.br / jasoftwares.com.br
eletrocomsolucoes.com www.

VENDO – Vendo casa em condomínio -
rua 30, Parque Mambucaba. Dois quartos,
dois banheiros, sala, cozinha, área de
serviço e garagem. Tratar no telefone
(24) 99987-5766.

VENDO – CAMORIM GRANDE –
Casa duplex c/ sala, 2 quartos, cozinha,
área de serviço e 2 banheiros. Ligue (24)
99903-8088 para obter mais
informações detalhadas.

VENDO CANGURU ERGONÔMI-
CO - Tecido 100% algodão c capuz
marca Mochilik. Seminovo. Bebê fica
apoiado pelo bumbum e coxas, como se
estivesse sentado. R$ 200,00.
WhatsApp: 21.99348-9092

VENDO – LAÇOS INFANTIS,
ARCOS E OUTROS ACESSÓRIOS
– laços infantis e outros acessórios.
Produção própria. Pronta entrega e
consignado sob encomenda. Ganhe
dinheiro com produtos de qualidade.
Conheça em @line_lacos (Instagram)
Ligue (24) 99991-2160 para obter mais
informações detalhadas.

VENDO 1. Panela elétrica de pressão
Fun Kitchen 4 litros, 127 V; R$ 230,00
nova, nunca usada, com NF. // 2.
Iogurteira Multifuncional Top Therm.
Nunca usada. R$300,00. // 3. Kit queijo
Top Therm. Nunca usada. R$ 80,00 //
4. Depilador Lifezone. Nunca usada.

R$80,00. WhatsApp: 24.99836- 0983

Os Classificados do
Tribuna Livre estão também no

tribunalivrejornal.com.br. Acesse e
envie seu anuncio de classificados.

DESIGNER GRÁFICO - Empresa do
Centro de Angra dos Reis (Beco do
Mascote) contrata designer gráfico.
Necessário experiência em Corel Draw,
Photoshop, organização e boa
comunicação. Mande currículo para
atendimento@graficacostabarros.com.br.

CONTRATA-SE - Empresa da Ponta
do Sapê, em Angra, contrata professor
de educação física. Necessário mandar
currículo para o endereço de e-mail
atendimentosparecanto@gmail.com
Mais informações, entrar em contato
pelo Whatsapp (32) 98824-2758.

PRAIA DO JARDIM I – Apartamento
de 2 quartos, sala, cozinha americana,
banheiro social, área de serviço e
varandão. Tratar (24) 3367-2021

ANUNCIE – Envie seu anuncio pelo e-
mail tribunalivreangra@gmail.com.

ALUGA-SE - Casa em Petrópolis –
Alugo casa no Retiro (Petrópolis) com
sala, quarto, copa, cozinha, banheiro e
lavanderia (fotos). Ambiente familiar.
Com garagem. Valor: R$ 1.200 + taxas.
Tratar em (24) 98808-5515

ANUNCIE AQUI
LIGUE (24) 99991-2160 ou
(24) 99987-9579 (Whatsapp)

Faça negócios, venda, compre e
coloque seu serviço à mostra.

ALUGUEL

Percentual de idosos que
acessa a Internet tem
aumento expressivo

A popularização da in-
ternet no Brasil alcan-
çou também a popu-

lação com mais de 60 anos.
Pesquisa da Confederação
Nacional de Dirigentes Lojis-
tas (CNDL) diz que o número
de idosos conectados à rede
mundial de computadores
cresceu de 68% para 97%
entre 2018 e 2021.

O meio de acesso à inter-
net mais usado pelos idosos é
o smartphone, com 84%. Em
seguida, os notebooks corres-
pondem a 38% e os compu-
tadores desktops a 36%. Os
conteúdos mais consumidos
por internautas acima de 60

anos variam. 64% usam a in-
ternet para saber sobre polí-
tica, esportes e assuntos diver-
sos, 61% para se comunica-
rem com outras pessoas e
54% buscam informações so-
bre produtos e serviços. Os
aplicativos que lideram o con-
sumo entre a terceira idade
são as redes sociais, com
72%.

Acesso — A provedora de
internet Zamix, de Volta Re-
donda, registrou aumento de
35% entre clientes acima de 60
anos desde 2018. O cresci-
mento foi notado em todas as
cidades onde a empresa atua,
incluindo Angra dos Reis, Juiz

de Fora (MG) e Volta Redon-
da. A diretora comercial da
Zamix, Karol Hungaro, atribui
o aumento do uso da internet
na terceira idade também ao
crescimento da população ido-
sa que até 2060, segundo o
IBGE, pode ultrapassar 25%
da população.

— A população de idosos
também quer se manter infor-
mada e conectada. A pande-
mia também potencializou este
aumento, já que a terceira ida-
de encontrou na internet uma
maneira de socializar, cultivar
os laços familiares, além de
terem acesso a uma ferramen-
ta para variadas demandas do

dia a dia — destacou Karol
Hungaro.

Dona Neuza Chaves, 70,
moradora de Volta Redonda,
é o exemplo de quem ampliou
o consumo de internet na pan-
demia. Ela navega pelo smar-
tphone e computador.

— O estudo religioso, que
acontecia presencialmente,
passou a ser de maneira virtu-
al, três vezes por semana. Uso
a internet para pesquisar infor-
mações e notícias. As redes
sociais também foram um meio

importante para manter o con-
tato com as pessoas no What-
sApp, no Instagram e no Fa-
cebook — declarou Neuza.

Dulce Gregório, 76, tam-
bém aumentou o tempo de na-
vegação na internet.

— Nos grupos de whats
da igreja, organizamos as reu-
niões, lives e missas virtuais.
Utilizo muito para me comuni-
car com os parentes também.
A internet acabou sendo nos-
so meio principal de contato
— contou dona Dulce.

MUITOS idosos passaram a usar a Internet na pandemia

97% dos idosos brasileiros acessa a rede mundial
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Polícia
DISQUE-DENÚNCIA — Os organismos de segurança contam com a participação efetiva da população para evitar
que marginais egressos do Rio possam instalar-se na região a fim de traficar drogas e armas. As ações de segurança
são constantes. A Polícia orienta a comunicar uma movimentação estranha ao Disque-Denúncia (0300-2253-1177).

Polícia apreende fuzil
em batida no Parque
Mambucaba

Extração ilegal de pedras no
Bonfim é suspensa pela Polícia

Policiais ambientais chegaram à casa após denúncia anônima
DIVULGAÇÃO

FUZIL apreeendido foi levado para a delegacia de Angra

Detro fiscaliza ônibus na região

Ao checarem informações
repassadas pelo serviço

Disque-Denúncia sobre um
depósito de armas e drogas
que seria do traficante Luiz
Gustavo da Silva, o ‘Bichei-
ro’ (foto), policiais militares do
serviço reservado do 33º
BPM conseguiram apreender
um fuzil calibre 5.56, três re-
vólveres, uma luneta, um bipé
e 168 munições de vários ca-
libres. A ocorrência foi na noi-
te da segunda-feira, 29.

De acordo com os agentes,
a denúncia informava que na
Rua 40, no Parque Mambu-
caba, haveria um homem res-
ponsável por guardar armas
para o traficante, cujo cartaz
de “Procurado” já foi divulga-
do pelo Disque-Denúncia.
Quando a equipe chegou ao
local, foi recebida por um ho-
mem que apresentou nervosis-
mo durante a revista. Após in-

dagado sobre as informações
apuradas, ele levou a equipe
ao local onde estavam as ar-
mas. Ele foi detido e encami-
nhado, juntamente com o ar-
mamento à 166ª DP (Angra),
onde o caso foi registrado.

Traficante ‘Bicheiro’
segue sendo procurado
Desde dezembro, Disque-

Denúncia de Angra lançou no
seu Portal dos Procurados, um
pedido de informações que le-
vem a polícia a capturar o tra-
ficante Luiz Gustavo da Silva
Rosa, o ‘Bicheiro’, 28.

Luiz Gustavo é ligado a fac-
ção Terceiro Comando Puro
e chefia as vendas de entor-
pecentes na área de Mambu-
caba, em Angra. Contra ele já
existe um mandado de prisão
pelo crime de homicídio quali-
ficado, expedido pela 1ª Vara
Criminal de Angra. De acordo
com o Sistema de Identifica-
ção Criminal, o rapaz já tem
13 anotações pelo crime de
tráfico de drogas e cinco pas-
sagens pelo sistema prisional
entre os anos 2011 a 2018.

Quem souber do paradei-
ro de Luiz Gustavo pode en-
trar em contato pelo telefone
0300 253 1177 (custo de li-
gação local) ou ainda pelo
aplicativo para celulares ‘Dis-
que Denúncia RJ’. Em todos
os canais, o anonimato é ga-
rantido ao denunciante.

Policiais militares da 4ª
Unidade de Policia-
mento Ambiental (Jua-

tinga) constataram uma denún-
cia de crime ambiental no Bon-
fim, em Angra dos Reis, na
sexta-feira, 26. No local, no fi-
nal da Rua Pedro Eugênio de
Oliveira, havia pelo menos 500
metros quadrados de área de-
gradada, além da extração de
30 metros cúbicos de pedras.
Ninguém foi responsabilizado.

De acordo com os agentes,
na lateral do local denunciado,
havia indícios de nivelamento
de greide e corte do morro,
sendo que para esta atividade
é obrigatório o licenciamento
ambiental.

No terreno, os policiais mi-
litares ainda verificaram a ex-
tração irregular de pedras, que
eram cortadas e beneficiadas,

sendo utilizadas para
realizar calçamento do
local.

Também foi cons-
tatado corte de uma
grande árvore, apa-
rentemente com mo-
tosserra. O material
lenhoso vinha sendo
fracionado em partes
menores do terreno,
considerado área de
preservação perma-
nente.

A equipe da 4ª
UPAm não identificou
nenhum responsável
ou placas contendo as
licenças para as intervenções,
procedendo à 166ª DP (An-
gra), onde a ocorrência foi re-
gistrada.

Denúncias sobre crimes
contra o meio ambiente podem

CORTE de morro precisa

de licença ambiental

ser feitas ao Linha Verde do
Disque-Denúncia pelo telefo-
ne 03000 253 1177 (custo de
ligação local).

Polícia apreende revólver
e drogas no cais de Paraty

Policiais militares em patrulhamento de rotina
na área do Cais Pesqueiro, em Paraty, con-

seguiram apreender um revólver calibre 38, com
cinco munições, além de pequena quantidade de
drogas, durante abordagem a um homem que
passava pelo local.

O rapaz detido, que completará 18 anos no
dia 1º de abril, foi detido em flagrante e conduzi-
do até a delegacia de Paraty (167ª DP). Ele tra-
zia consigo 10 pedras aparentemente de crack,
três sacolés de erva seca picada e dois sacolés
de pó branco.

Agentes do Departamento
de Transportes Rodovi-

ários do Estado do Rio (De-
tro-RJ), com apoio da Polícia
Militar vistoriaram pelo menos
267 veículos no primeiro fim
de semana de atuação nas bar-
reiras sanitárias em apoio às
prefeituras de todo o Estado.
Além disso, 22 veículos aca-
baram sendo impedidos de en-

trar em alguns municípios por
causa de descumprimento de
normas sanitárias.

A equipe atuou em Paraty,
Angra dos Reis e Rio das Os-
tras, além de vários pontos da
capital. As ações de fiscaliza-
ção seguem até 1º de abril.

Além da fiscalização para
coibir o transporte de freta-
mento nos acessos aos muni-

cípios que solicitaram apoio do
Detro-RJ, os agentes verificam
o uso de máscara e a disponi-
bilização de álcool em gel nos
transportes regulares, inclusi-
ve em ônibus de linhas inter-
municipais

Para atuar nas cidades, o
Detro precisa ter um convênio
com a administração municipal,
renovado regularmente.



ÔNIBUS DETIDO — Um ônibus de turismo oriundo de Angra dos Reis foi detido e levado até a delegacia de Paraty
(167ª DP) quando tentava entrar na Cidade Histórica com visitantes durante o período de recesso sanitário. A detenção foi
determinada  pela secretaria municipal de Segurança na operação ‘Choque de Ordem’. A empresa de ônibus foi multada. Tribuna Livre - De 30/3 a 12/4/21

Turismo8

Após reprimenda de Mangaratiba, Fernando Jordão
tenta retomar dianteira do ordenamento do turismo

Autoridades de Mangaratiba criticaram a gestão de Angra sobre o acesso de turistas saídos de Jacareí

PREFEITO de Angra coordenou discussão sobre o turismo

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Transformação do
Minotauro em

‘Bumba Meu Boi’
será contada na
Casa de Cultura

em Paraty
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Na mesma semana em
que o prefeito de
Mangaratiba, Alan

Bombeiro (Progressistas) e o
secretário de turismo da cida-
de, DJ Marlboro, repreende-
ram publicamente o prefeito
angrense Fernando Jordão
(MDB) e a sua administração,
pela gestão relacionada aos
cais de Conceição de Jacareí
e da Vila do Abraão, a prefe-
tura de Angra convocou uma
reunião em pleno recesso sa-
nitário para tentar retomar o
controle da narrativa e das
ações de ordenamento do tu-
rismo na Costa Verde.

Na justificativa para o en-
contro realizado na terça-fei-
ra, 30, Fernando disse que a
missão de ordenar o turismo
na região deveria avançar, in-
dependente das opiniões das
autoridades da cidade vizinha.
Mesmo assim se queixou de

ter sido atacado pelo colega.
Estavam no encontro, o

próprio secretário DJ Marlbo-
ro, o prefeito de Paraty, Luci-
ano Vidal (MDB) e o coman-
dante da Capitania dos Por-
tos do Rio de Janeiro, Ricar-
do Jaques. O encontro é um
desdobramento de reunião se-
melhante ocorrida no Rio de
Janeiro há cerca de um mês.

A ideia principal deste gru-
po é promover uma mudança
no turismo na Costa Verde,
unificando as leis de ordena-
mento náutico e o valor das ta-
xas para modificar o perfil do
cliente das três cidades. Em
outras palavras, o grupo bus-
ca aumentar a presença de tu-
ristas de mais poder aquisitivo
e reduzir o número de visitan-
tes de baixa renda.

— Não podemos ter um
turismo onde cada um faz o
que quer. Precisamos de um

turismo sustentável, pensando
na preservação da baía da Ilha
Grande. Para isso, muito mais
do que vender nossos produ-
tos turísticos, precisamos ven-
der as regras e é para isso que
Angra, Paraty e Mangaratiba
estão no mesmo barco — de-
fendeu Jordão.

Orientando e acompanhan-
do os esforços dos municípi-
os, o comandante da Capita-
nia dos Portos do Rio de Ja-
neiro ressaltou que há uma in-
tegração grande em prol do or-
denamento turístico na região.

— Estamos trabalhando
para alcançar o ordenamento

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Marinha aguarda
convênio com as

cidades para
realizar operações

conjuntas de
fiscalização

costeiro da baía da Ilha Gran-
de. Avançamos e alguns muni-
cípios já estão apresentando
suas minutas de decreto. Mui-
to em breve a Marinha do Bra-
sil e as prefeituras estejam atu-
ando em conjunto, em opera-
ções de inteligência, para ga-
rantir a segurança da navega-
ção e a preservação ambien-
tal da região — disse Ricardo

Jaques.
Vereadores de Angra como

Charles Neves (Patriota) e
Dudu do Turismo (PSD),
acompanharam a reunião. O
presidente do Angra dos Reis
e Ilha Grande Convention &
Visitors Bureau, Marc Oli-
chon, e empresários também
foram convidados para parti-
ciparem da discussão.


